

## En Indonesia se reza para que llueva

YAKARTA.—En toda la región de Java central se ha rezado para que llueva. La provincia padece de una aguda escasez de agua, debido a la sequía, pese a recientes lluvias, las primeras en cinco meses, que ha sido insuficientes.

Se predice que lloverá en todo el país a comienzos del mes de noviembre.

Las cosechas, en general, han sufrido mucho durante la sequía y a menos que llueva pronto se perderán totalmente.

## El granizo estropea los tomates en Murcia

MURCIA.—En veinte millones de pesetas se calculan las pérdidas ocasionadas en las plantaciones de tomates del término municipal de Mazarrón a consecuencia de una reciente tormenta, en la que el abundante granizo caído destruyó cinco millones de matas. La cantidad de agua caída en breve tiempo fue de 60 litros por metro cuadrado. Con estas pérdidas quedan sin trabajo más de cuatrocientas personas entre aparceros y jornaleros.

## Exportación de hierro al extranjero

GIJÓN.—Una partida de lingotes de hierro, con destino a Alemania, ha cargado en el puerto del Musel el barco de aquella nacionalidad «Hunden-seck». También se halla en el puerto, cargando una importante partida de palanquillas de hierro, con destino al Pakistán, el barco «Schutting». El «Pearl Seat», de nacionalidad liberiana, carga tres mil toneladas de lingote de hierro para el Japón.

## LA NOTA PINTOESCA

### Maestro que sostiene correspondencia con cien ex alumnos

ALICANTE.—Después de haber sido jubilado, tras cincuenta años de servicios y de fijar su residencia en Granada, el maestro nacional don Juan de Dios Negrillo Vilchez ha regresado a Alicante, donde ejerció su profesión, porque, según ha manifestado, no podía permanecer sin mantener el contacto con sus antiguos alumnos.

Ejerció durante muchos años en esta ciudad, y a los setenta fue jubilado, fijando entonces su residencia en Granada, su tierra natal. «Allí—dice—cruzaba correspondencia con más de cien niños que habían sido mis alumnos hasta el momento de mi jubilación, y la nostalgia me ha hecho volver a Alicante».



# ANTENA

SEMENARIO DEPORTIVO-CULTURAL

Núm. 429 - Año IX

Arrecife de Lanzarote  
7 - Noviembre - 1961

Redacción y  
Administración:

Hermanos Zerolo, 7  
Apartado, 32  
Teléfono, 256

DIRECTOR Y FUNDADOR  
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959

## «La firmeza del Gobierno español, factor favorable para realizar inversiones en España», dice un periódico inglés

LONDRES.—«Los valores españoles han surgido, hace relativamente poco tiempo, de su olvido casi total y han experimentado un aumento considerable en precio durante el año 1961. El movimiento comenzó, en realidad, a fines de 1960, cuando algunos de los inversores mejor informados del continente adoptaron medidas ante las perspectivas—posteriormente confirmadas—de que la peseta se hará en parte convertible en relación a la moneda extranjera. Desde que esto ocurrió, en julio, los valores españoles han atraído más la atención, aunque aún continúan alrededor del 25 por 100 por debajo de las «alzas» de 1957.

Con estas palabras inicia el «Financial Times» una información muy interesante sobre «Los valores españoles como inversión». El autor del artículo al analizar los argumentos básicos en favor de los valores bursátiles españoles, se refiere al estudio reciente de Wiesner, que se muestra decididamente a fa-

vor de las inversiones en España, fundándose en la firmeza política del Gobierno, el rápido aumento de la producción industrial y el éxito del programa de estabilización.

A continuación se hace un análisis del mecanismo legal de inversiones en España, de la posición de los Bancos principales y de la perspectiva de algunos valores de la industria española.

## El primer astronauta ruso, enfermo

GENOVA (Italia).—Yuri Gagarin, primer cosmonauta se halla hospitalizado. Padece una enfermedad no determinada. Así lo ha revelado el embajador de Rusia en Italia, Semen Kozyref.

En Moscú se había indicado que un cambio de planes había impedido que Gagarin visitase Italia, pero no se aludió para nada a su enfermedad.

## Otros tres barcos para el Paraguay construidos en España

### Harán escala en Canarias

BILBAO.—Se halla en Bilbao el administrador de la flota paraguaya, don Vidal Bedoya, que ha asistido como tal administrador general de la flota mercante de su país a la ceremonia verificada de la entrega de tres barcos construidos en los astilleros Ruiz de Velasco, de Erandio, para la Marina paraguaya. El «Río Apa», el «Olimpo» y el «Lago Ypoa», emprenderán viaje a Paraguay con escala en Canarias y Montevideo, donde se harán cargo de ellos las respectivas tripulaciones paraguayas.

En España se han construido seis motonaves y cinco gabarras fluviales. Pendientes de entrega están un barco frigorífico el «Jojui», que será el primero de su clase en Paraguay, y un buque transbordador.

# «ANTENA»

TELEFONO 2-5-6

## EL PLAN HIDRAULICO INSULAR

### La Dirección General de Obras Hidráulicas concede 15 millones y medio de pesetas para construir en Santa Coloma un depósito de más de 50 mil metros cúbico de cabida

El presidente del Cabildo Insular de Lanzarote, don José Ramírez Cerdá, ha recibido una comunicación del Servicio de Obras Hidráulicas de Canarias en la que se le traslada un escrito de la Dirección General de Obras Hidráulicas, algunos de cuyos párrafos reproducimos: «Considerando justificada la redacción del proyecto del plan Hidráulico Insular por la necesidad de remediar la angustiosa situación de la Isla en lo que a abastecimiento de agua se refiere; que el plan está bien orientado, siendo también apropiada la ubicación para el depósito, este ministerio ha resuelto aprobar técnica y definitivamente el proyecto de construcción del depósito de Maneje, de 50 648 metros cúbicos de capacidad, suscrita por el ingeniero don Alfonso Cañas, cuyo presupuesto asciende a 15.574.456 pesetas».

Sin perjuicio de que oportunamente nos ocupemos de ofrecer una información más detallada sobre la construcción del depósito de referencia, señalemos hoy la importancia y trascendencia que la noticia ha de significar para Lanzarote, que iniciará así su primer y decisivo paso en pro de la solución de su gravísimo problema hidráulico, que tan adecuada comprensión ha hallado en los organismos estatales y especialmente en el director general de Obras Hidráulicas, señor Briones, quien desde que regresó a Madrid después de visitar Canarias ha permanecido en estrecho contacto con nuestras autoridades para el mejor desarrollo de esta magna obra, hoy coronada por el más completo éxito.



PERFIL ISLEÑO

MISCELANEA

COCHINILLA

De poco tiempo a esta parte hemos observado que los arbustos del Parque Municipal más frondosos y de flores más perfumadas, los llamados «copos de nieve», están siendo atacados por una plaga de cochinilla que no les deja «vivir en paz». Las hojas están reseca y las flores marchitas, en la mayoría de ellos. Nos dicen que existe un insecticida en extremo eficaz para «matar» la cochinilla, y esto es lo que estimamos debiera aplicarse en el caso referido en evitación de la pérdida total de tan bellos y hermosos arbolitos.

TURISMO

Nos comunica un taxista que en cierto lugar situado en la carretera que conduce desde Yaiza a la Montaña del Fuego, aproximadamente a medio kilómetro antes de llegar a Timanfaya, se viene extrayendo «picón» en considerables cantidades. Esto no tendría nada de particular si se tratase de «picón» normal y corriente, pero da la casualidad que se trata de esa arena de variados y vistosos colores que tan bello y original aspecto proporcionan a aquellos interesantes parajes volcánicos.

¿No convendría prohibir radicalmente este tipo de extracciones en defensa del patrimonio turístico insular?

PAN

Llegan varias quejas a nuestra Redacción respecto a la escasez de pan que se registra en las primeras horas de la mañana en los despachos públicos, hasta el extremo de que la gente ha de levantarse muy temprano si desee «hacerse» con algún «ejemplar». A veces, a las 9 de la mañana, ya no se encuentra una sola pieza en los referidos despachos.

Debido a que en la fábrica se está obteniendo un pan de excelente calidad, por un nuevo método pero menos rápido, y que las ventas son ahora mucho mayores, dicha fábrica espera la llegada de nuevo material para atender

(Pasa a cuarta página)

CESAR MANRIQUE entrevistado en Radio Nacional de España en vísperas de su exposición pictórica de París

«La pintura contemporánea española ha barrido a la francesa e italiana», dice la prensa japonesa

He aquí el texto íntegro de la entrevista a que fue sometido el pintor lanzaroteño César Manrique, por el redactor de Radio Nacional de España en Madrid, Luis Blázquez Benito: «César Manrique nació en Arrecife de Lanzarote. Y este dato biográfico tiene su importancia para la justa interpretación de su pintura, pues Manrique es un abstracto colmado de sugerencias concretas. En sus cuadros encontramos mineralizada toda la naturaleza volcánica de la isla donde nació y vivió: sus colores quemados de austera sequedad y sus resquebrajaduras como venas abiertas en las rocas.

Los sienos calientes, los blancos de cal sedienta, el gris de la lava fría, son conjugados con una ordenación estética de plasticidad asombrosa y recorridos por una cuadrícula irregular que interrumpe su curso y lo reanuda como hechas con guadiana de arena oxidadas.

No sabemos hasta qué punto se puede considerar abstracta esta su pintura mineral, ni queremos pensarlo. Nos basta sentir gravitar sobre el ánimo su verdad concreta y la fabulosa sugestión de su presencia.

Pues bien, César Manrique marcha ahora a París, donde expone en la Galería Graven, situada en pleno barrio artístico de aquella capital y para que nos hable de su nueva producción, hemos rogado la presencia en nuestros Estudios del citado pintor, a quien preguntamos:

—Por favor: ¿qué nos dice usted de «su última pintura»?

—Como usted ha dicho ya, marché a París, donde celebré en la Galería Graven una Exposición de mi última obra, en la que sigo la línea anterior de colores sobrios, pero con la diferencia de que en esta Exposición —por vez primera—, (naturalmente después de mi última etapa), se encuentran ya, cuadros con una aportación de colores más puros, basándome siempre en las gamas calientes del fuego y en la oxidación de la naturaleza.

—Pero ¿caso César Manri-

que en sus primeros tiempos de pintor, no daba a sus cuadros ya, tal «puro» colorido?

—Yo fui realmente, en mis comienzos, un gran «colorista», con un enorme sentido de sus gamas cromáticas; en toda mi labor había siempre una gran exaltación del color. Después, ya, contemplando la tierra de mi «isla» me di cuenta de la sabiduría de la naturaleza en combinación de colores; su sobriedad y elegancia, no la tenían mis primeros cuadros y desde entonces comenzó mi búsqueda hasta hallar la pintura que actualmente hago.

—Esta honrada búsqueda por su parte ¿no le aparta acaso de lo informalista?

—La naturaleza tiene todo lo contrario; la naturaleza es tan variada que en mi propia pintura, después de una contemplación profunda de aquélla, me da lo mismo una composición «informal» que una más constructiva. Por tanto no quiero ser exclusivo, dentro de un tipo de pintura, para no encerrarme en ella, un «istmo». No quiero cerrarme ninguna puerta o camino; quiero hacer mi pintura. Más de un artista, en la actualidad, se encuentra con la enorme dificultad de estar encerrados en un sólo camino, que le impide marchar por otro, pues en cuanto varían su visión, dejan de ser aquellos pintores por lo que se les conoce.

—Esta salida suya al extranjero ¿es la primera que hace?

No. Ya he hecho varias, con exposiciones individuales inclusive, como en Suiza. Ahora, ésta, de París, ha despertado tal entusiasmo por parte del Direc-

tor de la Galería, que el propio M. Craven, ha estado en Lanzarote, para realizar un reportaje sobre la tierra que me vio nacer y su influencia en mi arte, reportaje que incluye en el Catálogo de la Exposición de que hablamos.

Por lo demás, mi pintura está también representada en la Exposición de Arte Contemporáneo Español, que se celebra actualmente en Tokio. Allí la pintura contemporánea española ha barrido totalmente a la francesa e italiana, según manifiesta la prensa japonesa.

—Y este éxito de la pintura contemporánea española, en el extranjero ¿a que cree que se debe?

—Sobre todo a su enorme personalidad y a la fuerza temperamental y apasionada que personifica a nuestra pintura.

—En esta exposición que presenta en la Galería Graven ¿que aporta usted?

—A París llevo como unos treinta cuadros, exponiendo veintitrés, de la previa selección que he hecho. El director de la Galería ha realizado en Aviñón, con un cartón mío, un gran tapiz que también ofrezco en la Exposición. Con ello estará también presente una faceta más de mi arte.

(Pasa a página cuarta)

NECESITO

Socio aporte capital para negocio gran rendimiento pudiendo trabajar en el mismo. Escribir: D.P.M. Apartado, 98

Llegó, por vía aérea, la primera expedición de turistas suecos

Por vía aérea, y en el segundo servicio del pasado martes, regresaron a Las Palmas veinte súbditos suecos, que inician así la corriente turística del mencionado país hacia Lanzarote en la presente temporada invernal. Los expedicionarios se hospe-

daron en el Parador Nacional realizando dos excursiones por el interior de la isla.

Le guía, de la misma nacionalidad, que les acompañaba, ha manifestado que estas excursiones continuarán verificándose en meses sucesivos.

COLABORADORES DE «ANTENA»

**LANZAROTE EN LA PALMA** La modernización y la isla

Por DOMINGO ACOSTA PEREZ

Por Manuel Hernández Averó

La expectación se repite. El no también. Se da cita en la Biblioteca Cervantes una selección de concurrencia. Como en anteriores oportunidades, en la que se ofrecieron perspectivas de «Isla Verde». Ahora son de la hermana Lanzarote: insular, con engastes morenos. El Sr. Ribera Vázquez, fino creador de paisajes, se diría los coleccionista. El objetivo de su máquina, en cuanto puede refocila en proporcionar el material encantado. Atraído para después ofreadarla, la tonía al color. La inimitable plástica de las formas, que orían un diluvio de sensaciones. Nos hace comprender exactamente por qué comienza a casillarse la fotografía color Arte.

Al poético lenguaje utilizado, gran riqueza narrativa, nos da el desfile plácido de multitud de panoramas. La rienda-bahía de Arrecife, tachonada de gallardas siluetas de esos veleros. Barcos que con frecuentes singladuras a la África, amplían los contornos insulares. Tejen el cañanero de estelas que también se vuelven con el ropaje de la pedumbre y la aventura. Y todo a esta estampa ancestral, escenas vigorosas, con interacción de tipos humanos inolvidables.

La mole del moreno castillo y puente de Las Bolas, nos sacan como mensaje del medio. Destellan ramalazos de historia y leyenda. Por último el color urbano. La amable perspectiva de la Avenida Marítima, el Parador Nacional de Turismo y del Parque Municipal. Todo indica una gozosa transformación de esta antesala de la que ríe hospitalaria. Es como un anticipo de las maravillas del interior. Con recio cuidado lo distinto. Del panorama edito en que se entremezclan arenas doradas o el luto disido de las escorias. De tanto tanto el oasis. Casi creación nombre. Cúspides de epopeya de generaciones. De la luz permanente de ese hombre del tostada y su medio. Un día husco legado de farinosos canes. Pero frente a él se aliente otro volcán de amor y dictina paciencia.

Gradualmente se nos lleva a la Isla. El engaste verde del oasis artificial, contrasta el flamear de los arenales opaco negror de las tovas.

Es la historia patética surgida del tremebundo crisol.

A contraluz, la silueta arcaica del dromedario, es como un símbolo de tierras sedientas. El grupo de borriquillos lo es de la paciencia resistente. Luego una verdadera exposición pictórica. Recoge la pirotecnia silente de ocasos de maravilla. No faltó, como es natural, la visión danzosa de la montaña del Fuego, ornada por la inquietante gudeja de las fumarolas.

También nos conduce diestramente el disertante por las playas ahitas de sol y de besos oceánicos. Invitación al chapuzamiento acariciados por la paz. Y por último, como propina, nos ofrece algunos aspectos de la resequida Fuerteventura. Después para compensarnos, la visión amable, como de embrujamiento, de Graciosa, Alegranza y Montaña Clara, que parecen navegar sobre un original océano blanqueado de algodón.

En resumen, una conferencia de gala. Se pone de manifiesto de nuevo, las bellezas que atesora la Isla hermana. De la Isla con sello distinto y por tanto con los vigorosos perfiles de una acusada personalidad.

Santa Cruz de La Palma, octubre de 1961.

Los poderosos tentáculos de la ciencia, hace muchos años encogidos por las continuas guerras y desórdenes que en el mundo ha habido, tras una larga paz, se han extendido por todo el orbe para ofrecer a los hombres sus frutos, los cuales están siendo recogidos con suma satisfacción por parte de todos.

También hasta Arrecife, este rinconcito de una isla del Atlántico, cómo no!, han llegado esos frutos de la ciencia moderna y en muy poco tiempo se ha convertido, de un pueblecito pobre, anticuado y casi desconocido, en una hermosa y moderna ciudad urbanizada y en gran parte del mundo conocida por la afluencia de turistas que hasta ella llegan.

Pero esta transformación, esta metamorfosis, la memoria así, no ha alcanzado a algunos sectores, donde se siguen empleando métodos anticuados.

Uno de ellos es el bote del servicio del Puerto. Cuando en el mismísimo Hades, donde tam-

bién ha llegado esta era modernizadora, el viejo Carón ha sustituido la barca con que transportaba las almas de una orilla a otra del Aqueronte, por una moderna canoa a motor, en Arrecife se sigue empleando para el servicio del puerto un medio tan primitivo como un bote a remos.

Es hora ya de que puestos a modernizar nuestra ciudad se cambie este desusado sistema por otro más de acuerdo con el estado de progresividad en que Arrecife se halla. Por ello sería de desear que el organismo encargado de estos asuntos hiciera lo posible para que muy pronto podamos tener, para esta misión, una falúa en lugar de un bote a remos como hasta ahora se viene usando, cosa que veríamos con muchísima satisfacción los arrecifeños que siempre aplaudimos y ponderamos todo cuanto se haga en pro de nuestra queridísima patria chica.

Arrecife, Noviembre de 1961

**Viguetas Lanzarote**

tiene el placer de comunicar haber quedado ultimado el montaje y pruebas de sus *Viguetas de Hamigán Pretensado*, poniendo su producción al servicio de los señores Constructores, Aparejadores, propietarios y público en general

*Resistentes, económicas, fabricadas con las incomparables gravas y arenas de nuestra Isla*  
Fábrica en Arrecife.-Calle Argentina.-Frente al Estadio

**Academia ESPICA**

Ingreso Magisterio. Cursos y Reválida. Ingreso Bachiller. Bachiller elemental. Ingreso Radiotelegrafistas. Radiotelefonistas. Auxiliares del Cuerpo de Telégrafos. Especialistas del Ejército del Aire. Ingreso Policía Armada.

Para informes.—Sociedad del Puntilla

**SE VENDE**

casa en calle Norte, llave en mano. Informes: calle San Ginés, 4

**Vendo cisterna**

seminueva 9.500 litros, así como varios depósitos metálicos escribir Apartado 1.231 Bilbao

**SE OFRECE JOVEN**

Para trabajar en comercio bar, con nociones de contabilidad. Para informes en esta Redacción

**FUNERARIA**

ADICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y Asegurados de FINISTERRE, S. A. Calle Trinidad núm. 1.—Teléfono núm. 321

ARRECIFE - FINISTERRE, S. A

Comunica a sus asegurados el traslado de sus oficinas a Trinidad núm. 1 (Cienfuegos)

**Cerveza "San Miguel"**  
(DE FAMA MUNDIAL)

# CARNET SOCIAL

VIAJEROS. - Marchó a Barcelona el comerciante de esta plaza don Rafael Hernández García.

-A Madrid regresó, con su familia, el abogado don José Díaz Rijo.

-También marchó a Madrid el abogado don Francisco Mes- tres Díaz.

-En unión de su señora esposa regresó de su viaje a Alicante y Bilbao don Félix Cabrera Robayna.

-También regresó de Madrid el secretario general de la Delegación del Gobierno don Antonio Avila Ariza.

-En unión de su señora esposa regresó de Las Palmas el Delegado Insular del Instituto Nacional de Previsión y funcionario del Cabildo Insular, don Domingo González Robayna.

-De Telde regresó doña Angela Acosta García y su hija María del Carmen.

-También regresó, de Las

## Sobre una...

(Viene de sexta página)

tas cosa completamente fuera de lo normal y que da un rotundo mentís a todas las hipótesis sobre formación de carvenas volcánicas.

-¿Exploración peligrosa?

-En algunos tramos, bastante. Nos encontramos con una gran cantidad de bloques desprendidos del techo en equilibrio inestable. Un pie en falso y podían caer sobre nosotros.

-¿Cuántas horas seguidas han permanecido en el interior?

-Como máximo doce. El trabajo de levantar un plano es muy laborioso.

-¿Qué sensación se tiene al salir a la superficie y ver el sol de nuevo?

-Muy rara. Llega un momento en que se camina como un autómata y sólo se desea salir. La oscuridad prolongada quita rapidez a los reflejos, asume en un estado de apatía muy difícil de vencer.

-¿Encontraron algún rastro de vida animal?

-En esta cueva no, salvo unos ejemplares fosilizados de crustáceo.

-¿Había penetrado alguien ya en la cueva?

-Que nosotros sepamos no. Algunos muchachos del pueblo la habían explorado en su comienzo, pero sin adentrarse. La cueva, como casi todas tiene muy mala fama. Un señor que encontramos en Arrecife nos dijo: «No entrarán, si lo hacen se perderán y si logran salir es que no han entrado».

Nada mejor para coger ánimos...

(De «El Noticiero Universal»)

Palmas, el Depositario del Ayuntamiento de esta capital, don Segundo Manchado Suárez.

-Llegó de El Aaiun el capitán de Infantería don Dimas Martín Jiménez.

NATALICIOS. - Ha dado a luz una niña, cuarto de sus hijos, la Maestra Nacional y colaboradora de ANTENA doña Encarnación Guerrero, esposa del funcionario de Iberia en Arrecife don Pedro María Marqués.

-También ha dado a luz un niño la señora esposa del músico don Hernán Lorenzo Castro, de soltera María del Carmen Hormiga Paez.

-Asimismo dio a luz un niño la señora esposa de don Juan Artilles Sanginés.

ESTUDIANTES. - En el Conservatorio de Música y Declamación de Santa Cruz de Tenerife aprobó con calificación de Notable el séptimo año de la carrera de Piano, la señorita Carmelina Cabrera Perdomo.

## PERFIL...

(Viene de página segunda)

cumplidamente a la creciente demanda. Mientras tanto, a los clientes les convendría adquirir a primera hora solamente el pan del desayuno para no agotar las existencias primeras, ya que, más tarde, salen de la fábrica nuevas partidas para atender a las necesidades del resto del día. Es un sistema que recomendamos, en beneficio de todos.

### BARRIDOS

El miércoles, festividad de Todos los Santos, mientras numerosos fieles esperaban entrar en la iglesia para oír la Misa de 10 30, se procedía por el personal de limpieza pública al barrio de aquel sector, produciéndose las naturales molestias. ¿No podría efectuarse esta limpieza a horas más adecuadas?

GUI TO

## EN BROMA Y ENSERIO

# Contestando a Ego Sum

Por CASIA

Querido amigo don Ego: he leído muchas veces. lo mismo sus Seguidillas que su carta de los peces. Y aunque estoy «pa» contestarle hace tiempo haciendo «tiro», la verdad que no me sale. ¡Mucho su tesón admiro! No sé si será por viejo o que ya voy cuesta abajo; lo cierto es que cada vez me cuesta mayor trabajo. Pero, en fin, voy a intentarlo pues ya está bien ¡caracoles! Cojo impulso y allá voy: ¡Avante con los faroles! Verdad, se queda uno bobo como le pasa a cualquiera, con lo que dicen que inventa la gente «pallá» «pa» fuera. Pues saber lo que los peces hablan en la «Mar Salada» tiene mandanga, don Ego, pues señor ¡mayor volada! Mas, seguro que los peces cual nosotros, en su ambiente, se dirán: ¿para qué sirve tanto invento reluciente? Si no inventan un lenguaje en que puedan entenderse los hombres, que sólo piensan en matarse y defenderse. Leí asimismo la carta de Pancho, que tiene «niga», al hablar de las batatas que hoy comerlas da fatiga. Que hasta don José María, por su elevación masiva, tendrá de su SORONDONGO variar la clopa alusivo. ¡Lo que dirá el cherne hoy tan arrogante y tan «pocho»! «¡Estamos de enhorabuena; no hay batatas, no hay sancocho!» Del mero, el sargo o la vieja en rumores alarmistas, se oirán protestas a coro contra los submarinistas. También se oirán las mofas, las chanzas y el pitorreo, de mí, pescador de caña, por dicho submarineo. Pues mientras de piedra en piedra no pesco ni una cabrilla, ellos «por si las moscas» se rien junto a la orilla. Y dirán ¿qué nuevo invento

con tal saber y tal maña surgirá? ¡seguro alguno destructor con mayor saña! Pues ya resulta un juguete los CINCUENTA MEGATONAS. Es un hastio don Ego: Reciba mis «expresiones». P. D.

Recibi su telegrama no por serlo «diferido» deja de ser ocurrente, ingenioso y divertido. Procuraré contestarle y cual hoy en Lanzarote adiós sin sombrero en

y el jersey en el COGO. Arrecife, octubre de 1961

## CESAR MANRIQUE

(Viene de página segunda)

-Dentro del mismo contexto que se observa en su pintura César Manrique, ¿se reconocen en sus primeros cuadros?

-Un pintor, cuando comienza, nunca es realmente él. Pero hay ciertas raíces de una constante espiritual de cada artista que puede observarse en su comienzo aunque sea radicalmente distinto. Lo que corrientemente se llama «personalidad» Personalidad que se tiene desde el primer momento, «en embrión»; es labor nuestra el desarrollarla.

La pintura, puede decirse que es como la vida misma. Se comienza desde su nacimiento, su juventud, su madurez; pero hay una diferencia: no muere con uno mismo nuestra labor; por el contrario «queda», si algo hicimos que la gente no logra olvidar.

## Cafetería "BRASILIA"

Churros a la madrileña

## PERDIDA

de un reloj de caballero, marca «Sigma», ruégase su devolución a Calvo Sotelo 10, gratificándose

## Se alquila

almacén recién construido propio para negocio o industria. Informes en José Betancort, 35 ARRECIFE

## Se alquila

habitación amplia propia para oficina. Informes Josefa Miranda Canaleja, 20

# «AMERICA»

COMPANIA GENERAL DE CAPITALIZACION, S. A.  
Plaza de Cánovas, 4, MADRID  
MES DE OCTUBRE DE 1961

ICT — YFCH — JVT — FUE  
UMO — AOL — WRL — TPB

Capitales pagados por amortización hasta fecha: 22.705.915  
LA PRIMERA QUE HA PRACTICADO EN ESPAÑA  
EL AHORRO POR CAPITALIZACION CONSORCIO  
(Aprobado por la Dirección General de Seguros y Ahorro con fecha de 3 agosto de 1949 y 10 de marzo de 1951).

# OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

## Cuatro mil viviendas se construirán en nuestra provincia el próximo año

De ellas, 440 corresponden a Arrecife

Bajo la presidencia del Jefe Provincial, señor Avendaño Porrúa, se celebró en Las Palmas el Pleno del Consejo del Movimiento en el que se trataron diversos asuntos relacionados con la vida política de las islas de la provincia. En él se dio cuenta de que en el próximo año 1962 se construirán en esta

provincia cuatro mil viviendas, dándose así un importante paso en la solución de este problema social. De estas cuatro mil viviendas corresponden a Arrecife 440, de las que 340 construirá el Ayuntamiento y 100 la Delegación Nacional de Sindicatos.

## Kid Levy en Lanzarote

El sábado venció a Chicho en Tenerife

El lanzaroteño Kid Levy, campeón español amateur del peso ligero, recientemente pasado al profesionalismo, llegó el domingo a nuestra ciudad en donde pasará una semana de descanso. Levy, como es sabido, vino a Canarias en esta ocasión para pelear con el tinerfeño Chicho en el combate de fondo celebrado el sábado en el Palacio de los Deportes de Santa Cruz, al que venció a los puntos. En esa misma velada intervino también el lanzaroteño Domínguez, que al decir de Levy, hizo un magnífico combate, aunque le fallaron match nulo. Ambos púgiles paisanos, Levy y Domínguez, se abrazaron en el ring, al encontrarse nuevamente.

Una entrevista con el joven boxeador de Arrecife, que tan rápidamente ha sabido escalar los más altos reñidos del pugilismo nacional.

## Visita de un equipo de la Televisión inglesa

Un equipo de tres operadores y una locutora de la Televisión británica ha visitado nuestra isla con objeto de realizar un trabajo para la Televisión londinense. En nuestra próxima edición ampliaremos la noticia.

## LA VIDA EN EL PUERTO



### Dos mercantes arribaron de la Península con mercancías

- ◆ Llegó de Marsella un pesquero francés.
- ◆ El "Siempre Esperanza" con averías.

En los últimos días, y con procedencia de Sevilla y Valencia, entraron en este puerto los motonaves mercantes «Maestrín» y «Puerto de Aspíroz», que seguidamente tomaron atraque para efectuar operaciones de descarga. El primero alijó una partida de 1000 pacas de paja para el comercio local y 4000 cajas de corcho para la industria frigorífica «Frigorsa El Maestrín» zarpó después para Las Palmas, en donde cargó fruta con destino a Casablanca.

### CEMENTO PENINSULAR

El otro barco que arribó, procedente de la costa levantina fue el mercante «Puerto de Aspíroz», que descargó sobre muelle 170 toneladas de cemento de fabricación nacional. El «Puerto de Aspíroz» continuó viaje a Puerto

### del Rosario BARCO FRANCÉS A TOMAR «FUEL OIL»

En viaje directo de Marsella entró el buque pesquero francés «Guilles et Colette», que asimismo tomó atraque para aprovisionarse de una pequeña partida de «fuel-oil», agua y víveres frescos. Una vez realizadas sus operaciones fue despachado para la pesca de la sardina en la costa africana.

### DESCARGA DE PESCADO PARA SUBPRODUCTOS

También arribaron la pasada semana las motonaves pesqueras «Vicentucc», «Alegranza», «Yolandita» y «Palomita», que conducían sendas e importantes partidas de pescado de diversas especies (en hielo), para la fábrica de subproductos de la empresa «Alreza».

### DOS BARCOS CON PATATAS

Con cargamento de patatas de Tenerife llegaron del puerto de Santa Cruz la motonave «Alcora» y el motovelero «Adoración», incrementando así las existencias de este producto que tanto ha escaseado en los últimos meses.

### EL «NUEVA GUINEA» CON COMBUSTIBLE

Procedente del mismo puerto tinerfeño arribó el motovelero de cabotaje «Nueva Guinea», que conducía para este puerto varios cientos de litros de gasolina y gas oil y una remesa de bombonas de gas butano para la Diosa.

### CON EL TIMON AVERIADO

El sábado entró de arriba forzada el motopesquero «Siempre Esperanza», matrícula de Bermeo, con base en Isla Cristina, que sufrió una avería en el timón cuando trabajaba a unas 100 millas de Lanzarote. Una vez reparada la avería zarpó para la pesca.

### VISITA DE NUMEROSOS PESQUEROS PENINSULARES

Las últimas jornadas han sido bastante movidas en lo que se refiere a la visita de buques pesqueros peninsulares. Ofrecimos el registro de entradas: «Marcelo Maruenda», «Gabarrón», «Rovalcillos», «Maruja Soledad», «José Quintiro», «Julio Alejo», «Anisco», «Juan y María», «González y Soler», «Río Salado», «Playa de Petals», «Hermanos Varó», «Guzmán el Bueno», «Angelito Föderer», «Sebastián y Gracia», «Carmena y Báez», «Jerónimo Molra», «Férez Sala», «Hermanos Vitorique» y «Punta del Charco». Todos ellos, la mayoría pertenecientes a la flota alicantina, realizaron operaciones de aprovisionamiento.

## Escasez de hielo por falta de agua

Como consecuencia de la escasez de agua que se registra actualmente en Lanzarote, ha sido restringida la producción de hielo, lo que ha de originar graves trastornos a nuestra actividad portuaria.

## EDICTO

### ALCALDIA DE LA VILLA DE TEGUISE

Por don Bonifacio Villalobos Guerrero, promotor de la empresa «Hidráulica de Famara, S.A.» ha sido sometido a la consideración de este Ayuntamiento el plan de Investigación, alumbramiento y explotación de aguas subterráneas en Lanzarote, que comprende, además de la captación, la conducción, mediante la oportuna red, a los pueblos de la Isla, facilitando el agua para el suministro del vecindario GRATUITAMENTE en fuentes públicas y señalando el precio máximo de diez pesetas metro cúbico el domicilio y para usos industriales o agrícolas, siendo desarrollable el Plan, que supera los doscientos millones de pesetas, exclusivamente con capital privado, por lo que, a juicio de esta Corporación, constituye la fórmula magistral para resolver satisfactoriamente el argucioso y perentorio problema que tiene planteada la Isla, en orden al abastecimiento de agua, y en su virtud acordó considerarlo de gran utilidad pública y por medio del presente se pone en conocimiento del vecindario para que cuantos lo deseen puedan examinar en las Oficinas Municipales el aludido Proyecto y formular las observaciones que les sugiera el interés general.

Villa de Tegui se, 30 de Octubre de 1961  
EL ALCALDE: Antonio Montesdecca.

## Un futbolista lanzaroteño al juvenil del Tenerife

Pese al deficiente estado del campo de Deportes, nuestros juveniles continúan practicando el fútbol con mucho ardor y entusiasmo, empezándose así a vislumbrar ya los primeros frutos. Días pasados hizo viaje a Santa Cruz el jugador del Orientación Marítima Manuel Concepción Hernández, «Manolo», de 16 años de edad, llamado por el Juvenil del C. D. Tenerife para ser probado. Se trata de un chico de grandes condiciones y facultades del que se espera mucho. Todos los gastos de desplazamiento y estancia han sido sufragados por el club chicharero.

Existen varios muchachos de la cantera lanzaroteña que prometen mucho, entre ellos el cancherbero del Orientación Marítima, Esteban, que al decir de su preparador Contreras, no tardará en llegar lejos.

## “BARTIRMA” ANTES LOS ALICANTINOS

Pone en conocimiento de su distinguida clientela que a partir de la fecha tiene el bodegón a su disposición con un gran servicio de Bar y tapas selectas.

Precios especiales para abonados.

Comidas a la carta. No lo olviden.

La cocina queda a cargo del Maestro Canario,

RUFINO SANTANA.

## Fábrica de Electricidad

AVISO IMPORTANTE

Debiendo procederse a un trabajo de conservación de líneas, se pone en conocimiento de los abonados que durante el domingo día 12 de 9 a 2 horas quedará interrumpido el servicio de alumbrado en el sector calle LEON Y CASTILLO.

LA DIRECCION

**Baya-Baya**

**EL ARCHIPIELAGO EN LA PENINSULA**

**Sobre una expedición espeleológica a Lanzarote escribe el periódico catalán «El Noticiero Universal»**

Bajo el título de «Viaje al centro de la Tierra», el diario barcelonés «El Noticiero Universal» publica el siguiente reportaje:

«De las Islas Canarias regresaron esta semana Jorge de Mier y Federico Monmany, del Grupo de Exploraciones Subterráneas después de llevar a cabo en aquellas islas una interesante expedición espeleológica: —La cueva que visitamos— nos dice Jorge de Mier— está a unos ocho kilómetros de Haría, un pueblecito de Lanzarote

—¿Cómo no tuvieron ustedes noticias de ella?

—La citaban en una guía francesa, pero sólo de una manera pasajera. Para nosotros tenía un gran interés pues suponíamos, y así ha sido en la realidad, que podríamos batir el récord mundial de longitud que hasta ahora era de dos kilómetros, en cavidades volcánicas; nosotros hicimos un recorrido lineal de unos cuatro kilómetros y medio.

—¿Quién ha sufragado los gastos de la expedición?

—Nosotros únicamente. De

todos modos no han sido muy cuantiosos. Unas cinco mil pesetas por cabeza.

—¿Participaron solamente ustedes dos en la expedición?

—No. Nos acompañaba el señor Montuïol, catedrático adjunto de la Universidad de Barcelona, pero se puso enfermo al llegar a las Canarias y tuvo que volver.

—¿Qué características tiene la cueva?

—Su entrada se halla a unos quinientos metros del mar. Tiene una segunda boca que va a salir muy cerca del cráter de un volcán. La profundidad máxima de la cueva es de unos 40 metros y sus medidas de 25 metros de alto por 30 de ancho.

—¿Encontraron ustedes agua?

—Sí, y creo que allí habría trabajo para los miembros del CRIS. Hay un lago de agua salada que experimenta las mareas por lo que creemos está en comunicación abierta con el mar.

La cueva de Haría, le damos este nombre puesto que hasta la fecha no ha sido bautizada, presenta tres galerías superpuestas  
(Pasa a cuarta página)

**Actividades del Hogar Canario en Madrid**

**FUNERALES POR LOS CAIDOS DE TENERIFE**

MADRID —El 7 de noviembre próximo, a las 12 de la mañana, se oficiará un funeral por el alma de los Caídos de la provincia de Tenerife, en la Basílica de Santa Cruz del Valle de los Caídos.

La Jefatura Provincial del Movimiento, invita a dicho piadoso acto a todos los componentes de este Hogar.

**DON CLAUDIO DE LA TORRE, DIRECTOR DEL TEATRO LARA**

El Vicepresidente de este Hogar e ilustre escritor, don Claudio de la Torre y Millares, ha sido designado recientemente para la Dirección del prestigioso Teatro Lara de esta capital.

**EQUIPO FEMENINO DE BALONCESTO**

La Junta Directiva, en su reunión de 21 de los corrientes y a propuesta del Vocal y presidente de la Comisión de Deportes don Nivarío de la Cruz, aprobó la creación de un equipo femenino de baloncesto, cuya organización y entrenamiento estará a cargo de un entrenador profesional. Las señoritas interesadas en formar parte de este equipo deben solicitarlo por escrito, a través de Secretaría.

**COMISION DE ACTIVIDADES TURISTICAS**

Rogamos a los señores socios que deseen trasladarse a Canarias durante las próximas fiestas de Navidad y Fin de Año, y quieran disfrutar de los precios especiales en avión, para grupos de quince personas como mínimo, tengan la bondad de comunicarlo por escrito a la Secretaría del Hogar antes del día 1.º de Diciembre próximo con especificación del número de plazas.

Respecto a los señores socios que estén interesados en realizar este viaje individualmente, el Hogar se encarga de tramitarlo sin aumento de precio. Este servicio se hace extensivo a cualquier lugar de España o del extranjero.

**LEA « ANTE NA »**

**¡ATENCIÓN!**

**¿Ha visto el nuevo "Cónsul 315"?**

**¡Se acaba de recibir!**

**¡Amplio!**

**¡Cómodo!**

**¡Elegante!**

**¡Práctico!**

**¡Económico!**

**¡10 caballos!**

**¡4 velocidades!**

**Muy pronto los ya populares Taunus 17 M.**

**Facilidades de pago**

**Agencia Ford**

**General Goded 2**

# INFORMACION NACIONAL

## ¿Mejoras económicas para el Magisterio?

De la revista profesional «Escuela Española» reproducimos parcialmente este editorial:

«Estamos en un momento oportuno. Dentro de pocos meses las Cortes aprobarán el presupuesto que ha de regir las actividades económicas de la Nación durante el bienio 1962-63. El problema fundamental del Magisterio es posible que sea resuelto en esta coyuntura o, por lo menos, más justamente equiparado a las necesidades de los tiempos dentro de las posibilidades económicas generales.

Por lo menos eso deducimos de las actividades que realizan las autoridades de Ministerio y de sus manifestaciones en este orden de cosas, pero con ser sustancial la modificación que se espera, no sólo como acto de justicia merecido por los Maestros, sino elemento base para que prospere y se vigorice la política educativa del Gobierno, no pueden olvidarse otros aspectos económicos de indudable interés para la marcha general de esta política».

## ATENCION SEÑORAS

ferreteria «SPINOLA» con el buen deseo de aliviar a todas las amas de casa de Lanzarote, en sus duras faenas domésticas, ha traído:

- 1º La magnífica lavadora «TELEFUNKEN»
- 2º El imponente friega pisos «MERI»

¡y ahora LO INCREIBLE!

«El aparato que friega la loza» lava, aclara y seca el servicio de 6 personas en solo 4 minutos  
**LAVAPLATOS «VAJILUX»**

Cómodas facilidades de pago. Pida una demostración sin compromiso

FRANCISCO SPINOLA

## Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos  
SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

## Academia "SAN GINES"

Enseñanzas Primaria. Profesional. Bachillerato Elemental. Reválida. Ingreso Magisterio. Contabilidad Cultura general

## GESTORIA ADMINISTRATIVA COLEGIADA

Gestor: ANTONIO GARCIA MARQUEZ  
Licenciado en Derecho

Plaza de Calvo Sotelo n.º 6

ARRECIFE

## CINE «ATLANTIDA»

EN BREVE

Roch Hudson y Doris Day en el film «Universal»

## «CONFIDENCIAS DE MEDIANOCHE»

(CinemaScope-Eastmancolor)

Una comedia campeona de carcajadas.

## Cine «ATLANTIDA»

MARTES a las 7.30 y 10.30

Aspiraba a convertirse en dueño de la flota pesquera de su pueblo, sin sospechar que fuese...

### VENCIDO POR SU AMBICION

CINEMASCOPE COLOR

Por Ettore Manni y Nedra Gray. Amores aventuras entre los pescadores del atún en el Mediterráneo (Autorizada para mayores)

Miércoles 7.30 y 10.30

Estreno de la producción mejicana

### MAL DE AMORES

Con Miguel Aceves Mejía, Rosita Arenas, Mantequilla y Lola Beltrán. Las voces de oro de la canción mexicana en el duelo musical más sensacional (Autorizada para mayores)

Jueves, 7.30 y 10.30

Reestreno del espectacular film del Oeste americano

### LOS IMPLACABLES

CINEMASCOPE COLOR

Por Clark Gable, Jane Russell y Robert Ryan. Hombres violentos y audaces que sólo respetaban el código de los revólveres

(Todos los públicos)

Viernes, 7.30 y 10.30

Una película que ha apasionado al mundo entero

### EL ROSSETTO

(Lápiz de Labios)

Por Fietro Germi, Georgia Moll y el debut de Laura Vivaldi. El despertar de un corazón de 13 años a un prematuro amor envuelto en un trágico caso policíaco (Autorizada para mayores)

Sábado 7.30 y 10.30

¡Estreno fuera de serie! La obra maestra de Rossellini, con 50 premios internacionales. Ganadora en todos los concursos que ha sido presenta-

### EL GENERAL DE LA ROVERE

(El Héroe de San Vittore)

Por Vittorio de Sica, Giovanni Ralli, y Sandra Milo. Impresionante y aleccionador drama histórico ambientado en la última Gran Guerra (Autorizada mayores)

Muy Pronto:

"LA GUERRA SECRETA DE SOR CATHERINE"

## Cine «DIAZ PEREZ»

Películas que se proyectarán en la presente semana

Estreno: Una película emotiva, fuerte e impresionante, con el marco incomparable de la fiesta de toros

### SIEMPRE EN LA ARENA

con Jeff Stone y M<sup>a</sup>. Teresa del Río (Autorizada mayores)

DIPENSA: presenta la emocionante película

### DIEZ FUSILES ESPERAN

Francisco Rabal y Ettore Manni (Autorizada mayores)

Estén atentos a nuestras carteleras

SABADO: ¡Colosal ESTRENO! La más sensacional y apasionante historia de un proceso judicial llevada a la pantalla

### SANGRE EN PRIMERA PAGINA

CINEMASCOPE

En unos minutos inventó una historia que despistaba a los mejores cerebros de la policía. Con Rita Hayworth y Anthony Franciosa (Autorizada mayores)

Próximamente:

### ¿QUIERE VD. BAILAR CONMIGO?

EASTMANCOLOR

con Brigitte Bardot

## BARMAN

de 18 a 20 años se necesita en el bar-cafetería «LA MARINA»

## SE VENDE

un motor Bolinder 50 H. T. reparado y en buen estado de uso. Informes en máquinas «Alfa», León y Castillo, 42

## DE MUCHO INTERES

Se venden varios trozos de viña en «La Geria», «Bilbao», «Tablero de Uga» y «Las Vegas. Solares en distintos sectores de Arrecife y en la costa, lindando con el mar, entre esta última ciudad y La Tiñosa. Un aljibe en la Vegeta.

Para informes Enrique de Quintana Sáenz. Canalejas, 7 Perito Agrícola

## Caja Hispana de Previsión

Compañía Capitalizadora, S.A.

Fundada en 1929

Domicilio Social: BARCELONA - Lauria, 16-18 y Caspe, 42 (EDIFICIO PROPIEDAD DE LA COMPAÑIA)

Capital: Ptas. 5.000.000,00

Reservas al 31 diciembre de 1959: Ptas. 247.049.465,07

### TITULOS DE AHORRO AMORTIZADOS POR SU VALOR NOMINAL

En el sorteo efectuado el día 31 de Octubre a timo

RGL RQM FBT UWM  
SFZ PIH MSQ GBS

Capitales pagados por sorteo hasta la fecha 46.070.000,00 pesetas

Delegación en ARRECIFE: Riego, 5 - Tel. 302

# (-) COSAS DE LA VIDA (-)

Huye con 50 millones de pesos un Gobernador mexicano

**Llevaba seis años en su cargo y antes había sido magistrado y senador**

MEJICO.—El gobernador del Estado de Campeche ha huído del país, minutos antes de tener que entregar el poder a su sucesor, llevándose todos los fondos públicos de dicho Estado mexicano, así como la totalidad de los sueldos de la última quincena destinados a los empleados políticos del Gobierno y los documentos oficiales y no oficiales de su gestión durante seis años que llevaba al frente del Estado de Campeche.

A más de 50 millones de pesos se asegura que asciende el desfalco cometido por el ex-gobernador, licenciado Alberto Trueta Urbina, distinguido político mejicano, que antes de ser

gobernador de Campeche, había sido magistrado de la Suprema Corte, consejero jurídico de la Central Mejicana de Trabajo, diputado, senador y autor de varias obras sobre legislación laboral.

El estado de Campeche se ha quedado sin ninguna clase de fondos para hacer frente a las necesidades gubernamentales y al pago de los empleados públicos. El ex gobernador ha obtenido de un juez de la ciudad de Mérida—antes de desaparecer del país—la concesión del «derecho de amparo» que, conforme con la constitución mejicana, le protege en principio, de la detención gubernativa.

## Fallece un sepulturero al pie de la fosa

OPORTO.—Cuando Francisco Pascoal, sepulturero, acababa de excavar una fosa sufrió

un colapso y cayó muerto en el acto.

## Se negará a comer si siguen matando pájaros

ALICANTE.—Un individuo amante de los animales amenaza con declararse en huelga del hambre si no se da fin a la matanza de los pájaros que se ofrecen después al público en

los bares y cafeterías. El citado individuo ha dicho que se situará en una avenida céntrica para que todo el mundo vea cómo permanece sin comer.

# DROGUERIA «ICO»

LEON Y CASTILLO, 39 (JUNTO A FARMACIA TENORIO)

¡ATENCIÓN! ¡MUCHA ATENCIÓN!

Droguería «ICO» correspondiendo a las atenciones de que ha sido objeto por parte de su distinguida clientela, establece para este año, en ocasión de las festividades de Navidad y Reyes, un sorteo de

**¡33 MAGNIFICOS REGALOS 33!**

(3 colosales, valiosos y finos obsequios en oro y platino y 30 más seleccionados regalos)

Desde el 1.º de Noviembre de 1961 hasta el 5 de Enero de 1962, todo cliente tendrá derecho, por cada 10 pesetas de compra, a un boleto numerado que le permitirá participar en el sorteo que, para premiar el favor de su público, ha organizado esta Casa

Los más ricos y codiciados perfumes nacionales y extranjeros.—El surtido más extenso en muñequería moderna y decorativa.—Imaginería fina para el hogar.—Anillos, pendientes, pulseras, cadenas y medallas en oro y plata.—Bisutería.—Artesanía granadina.—Inmenso surtido en juguetes a la disposición de  
**MELCHOR, GASPAR y BALTASAR**

Todas las semanas cambios de exposición en nuestros escaparates

Comprar en Droguería «ICO» es un detalle que distingue.—Comprar en Droguería «ICO» es sinónimo de buen gusto.—Comprar en Droguería «ICO» es saber comprar

Lejía «ICO», la especialidad de la Casa

## VARIANDO EL TEMA

# NOTAS DE MI BLOQUE

Por GUILLERMO TOPHA

## La gabardina perdida

El otro día nos visitó en la Redacción un ciudadano pidiéndonos:

- Deseo poner un anuncio en el periódico.
- Usted dirá.
- Se me ha perdido una gabardina.
- ¿Cuándo y dónde?

Hasta aquí el diálogo lo veníamos sosteniendo con absoluta normalidad. Pero podrá imaginar el lector la cara de sorpresa y asombro que puso el periodista cuando su interlocutor le espantó la siguiente respuesta:

- La perdí hace dos años y no se dónde.
- ¿Y por qué no ha indagado hasta ahora su paradero?
- Porque no me había hecho falta.
- ¿Y ahora le va a hacer falta?
- Sí, porque este año va a llover y bien.

Ante esta seguridad prediccionista meteorológica gabardinesca hemos optado por no cobrar nada al anunciante. Por bien pagado nos daríamos si acertase en su pronóstico «mayita» lanzaroteño. ¡Caray con el pollol!

## El volcán despertó de su sueño

La prensa de Las Palmas ha informado ya ampliamente paso por aquel puerto de un nutrido grupo de habitantes de la isla de Tristán Da Cunha (de 95 kilómetros cuadrados de superficie, situada a unos 1.900 kilómetros de la costa occidental de África) que se han visto obligados a abandonarla al quedar aislada por la erupción de un volcán «dormido». Este volcán llevaba ya varios siglos sin ofrecer el menor síntoma de actividad hasta que un buen día (bueno, esto de buen día es un decir) comenzó a lanzar cenizas y lava hasta dejar la isla más pedregosa que un calvo.

No es que nosotros queramos ser pájaros de mal agüero, pero, ¡caramba!, a cualquiera se le ponen los pelos de punta al pensar que en Lanzarote hay más volcanes dormidos que millones en la última bomba de Krustchef. ¡Huum!

## ¡Escolta, noy!

Con motivo de la reciente visita a Lanzarote de una ilustre personalidad, el diario barcelonés «La Vanguardia» publica en su página exterior un huecograbado una fotografía (magnífica por cierto) de la mencionada personalidad montada a camello. En el pie de esta información gráfica se entiende que en nuestra isla existen localidades a las que para llegar se necesita utilizar el concurso de estos sufridos rumiantes.

Pues no es así, queridos colegas de «La Vanguardia». Lanzarote quizá la isla del archipiélago canario mejor comunicada por carretera, porque nos sobre el dinero para hacerlas, pero sí porque al no ser montada y al ser territorio en donde se trabaja mucho en arenar las tiradas carreteras y los caminos vecinales son aquí muy abundantes hasta el extremo de que no existe NINGUN caserío, por pequeño que sea, que no se pueda llegar en coche. El camello no se utiliza aquí sino para trabajar en las faenas del campo y para ascender a ese maravilloso atractivo turístico que son nuestras Montañas del Fuego, que es exactamente lo que está haciendo esa personalidad cuando le sorprendió el fotógrafo. Aquí, en Lanzarote, se llega a TODOS los pueblos en coche, e incluso en coches que ya quisiera poseer esa magnífica ciudad que es Barcelona.

Con que, ¡escolta, noy!, y a procurar informarse bien antes de viajar a los demás. Que ya estamos hasta la coronilla de tanto error y de tanto camello sobre nuestro Archipiélago. Sabemos bien que el referido huecograbado es un exclusivo invento de los reporteros «vanguardistas», porque da la impresión de que la foto y su texto, muy diferente éste al aparecido en el catalán, fue enviado por nosotros en calidad de corresponsales de una Agencia Informativa Nacional.

Muy agradecido al lector de «ANTENA» en Barcelona (catalán de nacimiento) por el envío del recorte

Arrecife, Noviembre de 1961.

# Farmacia «VALLS»

(Frente a la estación de gasolina Disa)

Abierta al público desde el pasado 13 de Junio

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS  
García Escàmez, 1 - Teléfono, 241 - Arrecife de Lanzarote

# Cerveza «San Miguel»